Combatientes del Cauto

Company to the first of the control of the control

ORGANO REGIONAL DE LA REVOLDEION BAYAND M. M

Pum, 38?

EDITORIAL

¡Jornada Victoria de Girón en el Año del XX Aniversario!

¡Adelante Bayameses, cada Hombre, Mujer y Niño una

Trinchera de Combate Cotidiano en las Tareas Revolucionarias!

A BRIL del año 1961. Los perfiles y el carácter de la Revolución Cubana se radicalizaban cada vez más enrumbando el país definitivamente hacia una verdadera y genuina independencia después de casi cien años de luchas libertarias. Fidel y su Ejército Rebelde no desfraudaron los seculares anhelos del pueblo cubano: que la Patria se convirtiera en digno ejemplo de libertad y dignidad, como condiciones inherentes al hombre de cualquier raza y color.

Sin embargo, "el Norte revuelto y brutal" no se resignaba a que a sólo 90 millas de sus costas la pequeña isla, la neocolonia, rompiera las atadaras de la dependencia política y económica impuesta por el Pentágono y refreadada por la bota grosera del marino yanqui.

Y a las presiones económicas dadas por la supresión de la cuota azucarera y el suministro de petróleo, sucedió el artero y mercenario ataque armado de Playa Girón.

Y allí, en las arenas de Playa Girón se le propinó al imperialismo yanqui su Primera Gian Derrota en Aprérica Latina. El valor, el heroísmo y el patriotismo cubano se impusieron a los elementos apátridas preparados y entrenados por la CIA. Alta fue la cuota de sangre generosa derram ida. Decenas de combatientes pasaron a las páginas de la historia que recoge el martirologio patriótico. Gloria eterna para los que lo dieron todo por mantener en alto las banderas, de la dignidad y la libertad humana.

Para rendir tributo a tan significativa conmemoración el Secretariado del Comité Provincial del Partido ha orientado, como en años anteriores, que en el mes de abril se desarrolle la Jornada de Girón en el marco de la intensificación de las tareas revolucionarias que se llevan a cabo en Oriente para celebrar el "Año del XX Aniversario".

A Bayamo, a los heroicos bayameses, corresponde, en esta gloriosa jornada de estuerzo y sacrificio, realizar complejas e importantes tareas económicas decisivas para el desarrollo integral de la región.

Hay que sembrar en estos 30 días de abril 300 caballerías de canas, consecuentemente a la necesidad de hacer cada año mayores y mejores zafras azucareras principal fuente de recursos económicos del país.

En el mes de abril la contienda azucarera debe caracterizarse por molidas altas y estables, para que la actividad termine en la fecha programada. Moler 350 000 arrobas de cañas en el "José Nemesio Figueredo" y 200 000 en el "Arquímedes Colina", ha de convertirse en una premisa de honor de los trabajadores azucareros en cada día de zafra.

Se deben limpiar 200, fertilizar 189 y cultivar 189

caballerías de plantaciones cañeras como la única forma de lograr mayores rendimientos agrícolas por área sembrada.

En la rama de la agricultura arrocera, aspecto importante e influyente en la dieta alimenticia de la población, es necesario sembrar 1 433 caballerías en las zonas correspondientes a la región bayamesa.

Los cultivos cafetaleros requerirán, entre otras, las siguientes labores de mantenimiento: limpiar 422.54 caballerías y resembrar 251 235 posturas.

En las construcciones se deben intensificar los trabajos de edificación de vaquerías típicas, secundarias en el campo y obras hidráulicas, como factores vitales en el desarrollo social y económico del país.

Desarrollar satisfactoriamente los planes de producción de leche, carne y huevos, constituyen actividades priorizadas en el mes de abril.

Cumplimentar las siembras de viandas, granos y vegetales, tanto en el sector estatal como privado, y entregar los volúmenes planificados de los productos al consumo popular, son tareas que también requieren la dedicación de todos los que en ellas participan.

Por otra parte, en la llamada retaguardia, que no es tal, puesto que desde aqui también se combate para lograr la plena victoria en todos los frentes, hay que luchar por la más amplia movilización de las masas hacia los siguientes objetivos básicos: limpieza y embellecimiento de la ciudad, poblados, bateyes y centros de trabajo. Construcciones de obras económicas y sociales. Donaciones de sangre. Vigilancia revolucionaria. Apoyo a los centros de trabajo, de industrias y servicios. Promoción escolar y actividades culturales.

La UJC, los CDR, la FMC, la FEEM, la CTC y los sindicatos, la UPC y el Poder Local deben cohesionarse en un todo único para de esta forma dirigir y concentrar todos los esfuerzos hacia el includible cumplimiento de los objetivos fundamentales de la llamada retaguardia.

¡Ellos, los mártires de Girón, lo dieron todo por la libertad, incluso sus vidas y su sangre!

Nosotros, el pueblo por el cual cayeron gloriosamente, debemos carlo todo en la batalla económica, en la lucha por el desarrollo!

¡Adelante bayameses, cada hombre, mujer y niño una trinchera de combate cotidiano en las tareas revolucionarias!

!Gloria eterna a los mártires y héroes de Girón!

¡Viva el XX Aniversario del ataque a los cuarteles Moncada y Bayamo!

Patria o Muerte. Venceremes,

Río Cauto en Primer Lugar por la actividad de los campesinos habituales

El municipal más destacado en el trabajo de los macheteros campesinos habituales de esta región resultó ser Río Cauto en la primera quincena de marzo, al cortar 52 mil 614 arrobas de caña, para un promedio dissio de 197 arrobas per

Listas para la zafra cafetalera 1973.74 doce despulpadoras de Guisa

Doce despulpadoras de la empresa Cuba-Café de Guisa, han dado fin a las labores de mantenimiento en sus centros de trabajo, antes de la fecha señalada, habiéndose cumplido esta meta dado al gran esfuerzo de los compañeres que componen la la brigada de mantenimiento.

Estos centros de despulpe ya se hallan listos para la próxima co-secha de 1973-74.

Aracelis Maillo

macheteros y una asistencia al campo de un 83 per ciento. Este municipal se ha mantenido en el primer lugar durante 4 quincenas consecutivas.

La asociación campesina más destacada en la quincena que finaliza resultó ser la "Boris Luis Santa Coloma", de Río Cauto, que logró un promedio diario por macheteros de 172 arrobas y una asistencia al campo de un 90 %.

El machetero más destacado fué el compañero Alejandro Carbonell, de Mabay, con un promedio diario de 574 arrobas, con una asistencia de un 86 por ciento.

El dúo más destacado fue del municipal Mabay compuesto por Norberto Rodríguez y Marcelo Fernánd-z, que promediaron a 319 arrobas cada uno, con una asistencia de un 86 por ciento.

Quintia Pompa

CAUTO CRISTO:

PRIMER LUGAR PROVINCIAL EN LA EMULACION ACOPID - ANAP

El municipal Cauto Cristo resultó ser el mas destacado en el Chequeo Provincial de la Emulación que llevan a cabo la Organización Campesina y el organismo de Acopio, efectuado recientemente en el municipal "Bartolomé Masó", región de Manzanillo.

Entre los logros del municipal, que lo hicieron merecedor del ler. lugar en la provincia, se destaca que el 100x100 de sus productores cumplieron el Deber Revolucionario y la totalidad de sus bases campesinas y distritos cumplieron el Honor Revolucionario. Este municipal tiene 794 productores, agrupados en 27 bases campesinas y 5 distritos.

También fue seleccionado como el mejer de la provincia el Punto

de Acopio de Les Espinas, del propio municipal Cauto Cristo, pues el mismo tenía que acopiar 664 quintales de productos, o sea de viandas, granos, vegetales y frutas. Logró acopiar 675 quintales, para un 101 por ciento.

Quintin Pompa

Obtuvo la ANAP Regional Bandera del Deber por la labor de sus macheteros

La ANAP de esta región obtuvo la Bandera del Deber en el cheques provincial de los contingentes campesinos, correspondiente al mes de febrero, celebrado recientemente en el Caney de Santiago de Cuba.

Entre los índices que hicieron que la región ganara esta distinción se encuentran que el 87 por ciento de sus brigadas y el 88 por ciento de sus integrantes cumplieron su programación de trabajo para ese mes.

Quintia Pompa

Reciben orden "Evelio Rodríguez" trabajadores del MINCIN

Disciocho trabajadores de los Almacenes de víveres de Bayamo recibieron la Orden "Evelio Rodríguez", en acto efectuado recientemente en esta ciudad,

Esta orden es otorgada por el Sindicato de Comercio y el Ministerio de Comercio Interior a los trabajadores que durante 25 años han desarrollado una labor ininterrumpida en esa rama del comercio

Dagoberto Román

Obtienen 56 centros educacionales de Jiguaní galardones emulativos

Cincuenta y seis centros educacionales del municipal Jiguaní recibieron los galardones correspondientes al mes de febrero, según se conoció en el chequeo de la microemulación del Deher y el Honor Revolucionario, celebrado recientemente en esa localidad. De esos centros 29 ganaron la Bandera del Honor y 27 la del Deber, que representa el 70 por ciento de su totalidad.

De los trabajadores 136 obtuvieron el sello del Henor y 166 de-Deber, para alcanzar el 80 por ciento.

Salvador Moreno

XX ANIVERSARIO

"Los revolucionarios han de proclamar sus ideas valientemente, definir sus principios y expresar sus intenciones, para que nadie se engañe, ni amigos zi enemigos"

Dije que las segundas razones en que se basaban nuestra posibilidad de éxito eran de orden social, porque tensamos la seguridad de contar con el pueblo. Cuando hablamos de pueblo no entendemos por tal a los sectores acomodados y conservadores de la nación, a los que viene bien cualquier régimen de opresión, cualquier dictadura. cualquier despotismo, postrándose ante el amo de turno hasta romparse la frente con el suelo. Entendemos por pueblo, cuando hablamos de Incha, la gran masa irredenta, a la que todos ofrecen y a la que todos engañan y traicionan, la que anhela una patria mejor y más digna y más justa; la que está movida por ansias ancestrales de justicia por haber padecido la injusticia y la burla generación tras generación, la que ansía grandes y

sabias transformaciones en todos los órdenes y está dispuesta a dar para lograrlo, cuando crea en algo o en alguien, sobre todo cuando crea suficientemente en sí misma, hasta la última gota de sangre. La primera condición de la sinceridad y de la buena fe en un propósito, es hacer precisamente lo que nadie hace, es decir, hablar con entera claridad y sin miedo. Los demagogos y los políticos de profesión obran el milagro de estar bien en todo y con todos, engañando necesariamente a todos en todo. Los revolucionarios han de proclamar sus ideas valientemente. definir sus principios y expresar sus intenciones para que nadie se engañe, ni amigos ni enemigos.

(Fidel en su alegato histórice 'La Historia me Abselverá'')

La Revolución, la Mujer y el Niño

(Continuación)

Con el decursar de los años nuestras mujeres han llegado a ocupar cargos de dirección en las altas esferas políticas y administrativas del país.

O sea, que luego del triunfo revolucionario de 1959, nuestraz mujeres, que gozan de iguales derechos que el hombre, han podido conciliar su papel de madrez y esposas con sus actividades como trabajadoras sociales en la construcción de la nueva sociedad.

Otro tanto ha hecho la Revolución por el niño.

Antes, la niñez sufría desde la cuna la misma tragedia que pesaba sobre la familia cubana.

En la época que concluyó con la victoria popular de 1959, un gran porcentaje de niños cubanos padecían de toda índole de desigualdades que genera el régimen capitalista.

En su alegato de autodefensa por el assito al Cuartel Moncada, Fidel Castro planteó la deplorable situación que enfrentaba la infancia, al denunciar "el asesinato en masa" que se cometía con millares de niños que morían anualmente por falta de recursos.

En esa misma ocasión, en octubre de 1953, expuso el joven dirigente revolucionario variados aspectos de la vida del niño campesino.

Al respecto dijo: "A las escuelites públicas del campo asisten deccalzos, semideanudos y desnutridos menos de la mitad de los niños en e lad escolar y muchas veces es el maestro que tiene que adquirir con su propio sueldo el material

MUSICA Y HUMOR

TONTERIAS

Se asombró cuando le dijeron que las bolas de biliar procedían de los elefantes. Nunca pensó que un animal tan grande pusiera los huevos tan pequeños.

0 0 0

Aquel encendedor nunca fallaba. Y no porque encendiera siempre, sino porque nunca encendía.

PENAS CONSUETUDINARIAS

El desapareciéo John Barrymore era bastante aficionado al trago. Un día, cierto amigo le preguntó:

- -¿Por qué tomas tanto?
- -Para ahogar mis penas repuso John.
- -¿Y todavía no lo has conseguido?
- -No. ¡Las muy condenadas han aprendido a nadar!

TU CANCION

QUIERO REIR, QUIERO CANTAR (Interpreta Luis Gardey)

Cuando el sol se haya puesto, cuando todo oscuro esté tendrás miedo al verte tan sola pensarás en mi otra vez. Sentirás en tus labios que están muertos les falta calor de los besos que ayer yo te daba eso besos tan llenos de amor. Quieres reir, quieres cantar. pero no puedes. Quieres vivir, quieres sonar, pero no sabes. No sufras más he de volver pronto a tulado. Todo será igual que ayer olvidarás el pasado. Cuando el sol se haya puesto. Tendrás miedo al verte tan sola pensarás en mi otra vez. Quieres reir, quieres cantar pero no puedes. Quieres vivir, quieres sonar pero no sabes. No sufras más he de volver

necesario, ¿Es así — agregó — como puede hacerse una patria grande?"

Por esa vía y durante generaciones enteras millares de inteligencias se perdieron en un medio que no ofrecía otras perspectivas que las del hambre y la miseria.

Continuara

Celebrado en Bayamo Encuentro Regional de Solidaridad

En el local que ocupa la Comisión de Historia en esta localidad se celebró el pasado sábado un Encuentro Regional de Solidaridad, donde participaron todos los equipos de los municipales, excepto los del plan arroz, que no enviaron representación.

En el mismo se analizaron 14 ponencias del nivel B y C que tratan sobre «La Guerra de Agresión de los Estados Unidos en Indochina». El primer lugar en B lo ocupó el equipo de la escuela "Conrado Beaítez" de Jiguaní y el Sindicato Agrícola de Cauto Cristo resultó ganador en el nivel C.

Victor Vega

Noticortas de los Municipales

Efectúa la FMC Pre-Chequeo Regional de Emulación XX Aniversario

La dirección regional de la FMC de Bayamo celebró recientemente en esta localidad el prechequeo de la Emulación XX Aniversario, el cual contó con la participación de los secretariados municipales y regionales del organismo femenino.

El primer lugar en esta etapa fue ocupado por el municipal Cauto Cristo, seguido por Santa Rita y un tercer lugar para Bayamo.

Al analizar las distintes secretarías el resultado fue el siguiente: Bayamo en Producción e Ideológica; Cauto Cristo en Organización y Jiguaní en Trabajo Social.

María E. Arévalo

Realiza Guisa relevo de macheteros en Rio Cauto

Quinientos campesinos del municipal Guisa se incorporaron recientemente a las labores de zafra en áreas cañeras del central "José Nemasio Figueredo" de esta región.

Este grupo se encuentra ubicado en Las Mil Nueve, donde permanecerá por espacio de sesenta días, en homenaje a la Jornada de Girón

Labora en Buey Arriba contingente femenino XX Aniversario

El Contingente Femenino XX Aniversario, compuesto por 15 brigadas, labora en diferentes renglones de la agricultura del municipal Buey Arriba.

"Las muchachas son verdaderamente vanguardias, ayudamos al sector privado y estatal a rea lizar chapeas, guataquear, abonar, y en tiempo de recogida de café somos las primeras que nos volcamos a las montañas para que no se pierda ni un solo grano".

"Mi brigada en particular atiende 609 mil 908 posturas con 15 compañeras. Aparte del trabajo de este contingente no decae la estética de la zona, siempre la mantenemos alegre y bonita¹².

Quien habla es Benilde Orozco, una enérgica responsable de brigadas de este contingente asalariado.

Otro aspecto a destacar en estas compañeras serranas, es que suplen el trabajo dejado por los obreros que marchan a la zafra azucarera.

En general, hacen un aporte valioso a la zona, convirtiendo su ayuda en un eficiente trabajo co munista.

Raciel Pérez Martinez

Calificado de Regular el Trabajo de la Alimentación

El trabajo del sector alimenticio fue calificado como regular en el año 1972, efectuado recientemente en Los Caneyes, aquí en Bayamo.

Después de lesdo el resumen del

y al Primero de Mayo, Día Internacional de los Trabajadores.

Manuel D, Acosta

Juan Roblejo, major machetero de las fuerzas campesinas

El machetero Juan Roblejo, del contingente serrano de Guisa, ocupó el primer lugar regional en los primeros 15 días del mes en curso, el cual promedió a 1180 arrobas de cañas diarias y una esistencia a los cortes del ciento por ciento.

Este compañero, por segunda vez consecutiva, ocupa el lugar más destacado regionalmente en las fuerzas campesinas.

Quintin Pompa

Se movilizan 110 trabajadores de Jiguani hacia los cortes de caña

Un total de 110 trabajadores de Jiguaní se movilizaron recientemente a los cortes de caña en Bejuquero, anterior año y de explicar a los delegados las causas del incumplimiento y de evacuar dudas se confeccionaton 5 comisiones para discutir el plan de trabajo del presente año, a continuación en una asamblea general se acordó hacer un mayor esfuerzo desde ahora para hacer de 1973 el major año del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Industria Alimenticia (SNTIA).

Mabay, con el fin de impulsar la zafra en el central "Arquimedes Colina".

Maricela Rodriguez

Aportan 885 horas voluntarias Brigadas FMC - ANAP de Jiguani

A 885 horas ascendió la cifra de trabajo voluntario aportado por las 6 brigadas de ayuda mutua FMC-ANAP, de la base campesina "Jesús Menéndez", de Jiguaní, en el mes de febrero.

La brigada más destacada fue la número 5, que cumplió todas sus tareas como saludo al X Festival y la más rezagada fue la número 6, que no reportó sus actividades

Manuel Gámez